

Procès-verbal de l'Assemblée générale du 6 février 2024 à 17h30 à la Galerie au Werkhof.

Participants: 16 personnes	Excusés: 16 personnes
--------------------------------------	---------------------------------

Le président ouvre la séance en saluant les membres présents. Il remercie aussi les membres qui ont pris la peine de s'excuser, en particulier M. Jean-François Steiert, Conseiller d'Etat, ainsi que MM. Georges Baechler et Nicolas Tapia, membres de notre comité.

L'assemblée peut valablement délibérer, puisque, selon les statuts, elle doit être convoquée au moins 15 jours à l'avance et qu'elle est valablement constituée quel que soit le nombre de membres présents.

M. Marius Noth est désigné scrutateur à l'unanimité.

1. PV AG 2023

L'AG s'est tenue le 26 septembre 2023. Comme mentionné dans la convocation, le PV n'est pas lu puisqu'il était consultable sur notre site internet. Il est accepté à l'unanimité, avec remerciements à son auteur, Jean Bourgknecht.

2. Rapport du président

Comme annoncé lors de la dernière assemblée, l'assemblée de ce soir ne se déroule que 4 mois après celle de 2023. Cela nous permet de renouer avec la tenue des assemblées générales en début d'année, ce qui a notamment pour avantage de présenter les comptes et le rapport d'exploitation quelques semaines et non quelques mois après leur bouclement.

La conséquence de ces 2 assemblées rapprochées est que les points essentiels de ce soir sont le rapport d'exploitation 2023 et les comptes 2023.

Par contre, dans la mesure où je vous ai présenté le 26 septembre dernier un rapport détaillé sur les activités 2023, je ne vais pas répéter ce que j'ai dit à l'époque, ce d'autant plus que mon texte figure in extenso dans le PV que vous venez d'approuver. Je vous remercie donc de bien vouloir vous y référer pour tout ce qui s'est passé durant les neuf premiers mois de l'année.

Depuis le 26 septembre, le comité s'est réuni à 4 reprises, y compris la petite séance que nous avons tenu juste avant cette assemblée. De plus, de nombreuses rencontres bilatérales se sont déroulées.

Durant ces séances, et cela comme nous vous l'avions déjà laissé entendre en septembre dernier, nous avons constaté que, si l'année 2022 avait été très réjouissante quant au nombre de visiteurs, l'année 2023 a connu une baisse du nombre de visiteurs que Cédric Clément va vous présenter et vous commenter tout à l'heure dans le rapport d'exploitation.

Même si cette baisse n'est de loin pas catastrophique et qu'il n'y a pas à s'en inquiéter outre mesure, il s'agit maintenant de trouver des pistes pour renverser cette tendance. Sur ce point également, Cédric Clément évoquera les premières mesures qui ont déjà été décidées, notamment en ce qui concerne une adaptation des horaires d'ouverture et un accent qui sera mis davantage que jusqu'à présent sur

la promotion auprès des écoles et des accueils extrascolaires ainsi que sur les visites spéciales pour des groupes. D'autres mesures sont à l'étude, notamment en ce qui concerne un certain nombre d'améliorations techniques qui pourraient renforcer encore l'attractivité de la visite. Il est encore trop tôt pour les mentionner aujourd'hui, mais vous serez évidemment tenus au courant lorsque ces améliorations seront effectives.

En résumé, vous l'avez compris, il s'agit désormais de procéder à quelques ajustements et améliorations techniques, de chercher à optimiser l'exploitation, d'assurer la visibilité de l'Espace et de s'assurer de sa bonne fréquentation, sans oublier les possibilités qui nous sont offertes par l'évolution des technologies. Et tout cela dans le but évidemment de garantir la pérennité de notre Espace et l'engouement qu'il suscite auprès de nos visiteurs. C'est aussi dans ce souci de visibilité que l'Espace sera intégré cette année dans le programme de la Nuit des Musées qui se déroulera le 25 mai prochain et que nous allons prochainement remplacer l'oriflamme qui se trouve à l'entrée du bâtiment par un nouvel élément plus visible et qui supporte mieux les aléas de la météo que l'actuelle.

En ce qui concerne les travaux d'installation d'une ventilation mécanique destinée à évacuer la chaleur qui ont été effectués à la fin de l'année par la Ville, nous espérons qu'ils seront concluants et que la situation thermique soit définitivement réglée à l'avenir. Cela pourra s'observer dès l'arrivée des chaleurs estivales.

Au terme de ces quelques mots, je tiens encore d'une part à remercier l'ensemble des membres du comité pour leur engagement tout au long de l'année écoulée et d'autre part à vous encourager, chaque fois que vous le pouvez, à nous aider à trouver des personnes intéressées à acquérir un pavé ou tout simplement à devenir membres de l'association. Nous sommes actuellement un peu moins de 90, mais il est évident que plus nous serons nombreux, plus nous pourrons soutenir le développement de cette merveilleuse attraction touristique qu'est notre Espace.

J'en ai terminé avec ce rapport succinct et je passe la parole à Cédric Clément pour le rapport d'exploitation.

3. Rapport d'exploitation

Cédric Clément présente un compte rendu détaillé des résultats d'exploitation de l'année 2023. Le nombre de visiteurs a été de 5'341 (4'194 lors des séances publiques et 1'147 lors des séances privées), soit une diminution par rapport à l'année 2022 (8'501 entrées). Cette baisse est certainement en grande partie due d'une part à la forte affluence qui avait suivi l'ouverture de l'Espace au début 2002 et d'autre part aux fermetures liées aux travaux d'installation de la ventilation mécanique en 2023.

L'augmentation du nombre de visites spéciales (groupes et écoles) pourrait remédier en partie à cette situation

La fréquentation journalière ayant montré que les séances du matin et celles du début de la semaine étaient peu fréquentées, des adaptations ont été faites, les séances publiques ayant désormais lieu uniquement les après-midis, du mercredi au dimanche. Cette mesure contribuera aussi à diminuer quelque peu les coûts d'exploitation.

Le rapport du président et le rapport d'exploitation sont approuvés à l'unanimité.

4. Comptes 2023

Le président donne la parole à Roland Julmy, trésorier de l'association, qui présente en détail les comptes de l'année écoulée.

Les produits se montent à CHF 9'593.92 et les charges à CHF 13'610.85, ce qui donne une perte d'exploitation de CHF 4'016.93. La fortune au 31 décembre 2023 se monte à CHF 80'165.77.

5. Rapport des réviseurs

Les comptes ont été révisés le 17 janvier dernier par nos deux vérificateurs, Albert Dupré et Jean-Noël Gex. Lecture de leur rapport est faite par Jean-Noël Gex.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité et décharge est ainsi donnée au comité et au caissier. Le président remercie ce dernier pour la bonne tenue des comptes.

6. Budget 2024

Roland Julmy présente le budget 2024 qui prévoit un bénéfice de CHF 170.-- (recettes de CHF 11'000.—et charges de CHF 10'830.—).

Le budget est approuvé à l'unanimité.

7. Election d'un réviseur suppléant

Les statuts prévoient un tournus dans les vérificateurs des comptes. Cette année, Albert Dupré fonctionnait comme premier réviseur et Jean-Noël Gex comme 2ème réviseur, Jean-Marie Monnerat étant suppléant. Pour le prochain exercice, M. Dupré va nous quitter, M. Gex deviendra ainsi 1er réviseur et M. Monnerat 2ème.

A l'unanimité, l'assemblée complète ces deux noms par celui de Jean-Pierre Largo, élu suppléant.

8. Divers

La parole n'étant pas demandée, le président clôture l'assemblée par l'invitation à partager un verre et prolonger ainsi les échanges en toute amitié. Par ailleurs, les membres qui le souhaitent peuvent aller visiter l'Espace.

Jean Bourgknecht, président